

PREMIÈRE LECTURE

« Tandis que les Apôtres le regardaient, il s'éleva » (Ac 1, 1-11)

Lecture du livre des Actes des Apôtres.

PSAUME

(Ps 46 (47), 2-3, 6-7, 8-9)

R/ Dieu s'élève parmi les ovations,
le Seigneur, aux éclats du cor.

DEUXIÈME LECTURE

« Dieu l'a fait asseoir à sa droite dans les cieux » (Ep 1, 17-23)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens.

ÉVANGILE

« Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre » (Mt 28, 16-20)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Homélie pour l'ascension

Pourquoi restez-vous là à regarder le ciel ? Lorsqu'il monte au ciel, Jésus nous indique le chemin pour le rejoindre, la destinée de notre vie, sa finalité ultime mais en même temps il tourne nos regards vers la terre. Le ciel ne se rêve pas, il se conquiert par notre labeur sur la terre. C'est ce que Dieu signifia à Adam et Eve après la chute en les avertissant : « c'est à la sueur de ton front que tu gagneras ton pain et toi tu enfanteras dans la douleur ». Loin de punir l'homme pécheur, il lui signifie la valeur rédemptrice de son travail et de sa fécondité. L'ascension nous donne donc le sens de la peine que nous prenons ici-bas. Nos efforts pour coopérer à la création de Dieu en accomplissant de bonnes œuvres par notre labeur, l'éducation, le soin des autres et de l'environnement nous élèvent et contribuent à édifier le Royaume de Dieu. L'esprit Saint nous est donné pour que nous ayons la force de nous engager dans cette entreprise et d'y persévérer : travailler pour un monde meilleur, plus juste et fraternel, lutter sans relâche contre le mal qui défigure l'humanité, se donner sans compter au service de la vie et de la vérité plutôt que d'accumuler pour soi seul ; voilà notre vraie dignité qui nous fait participer à l'œuvre de Salut accomplie par le Christ dans le don de sa vie. Voilà comment nous recevons les fruits de sa rédemption.

Jésus s'en est allé vers le ciel et il viendra de la même manière nous est-il dit. C'est-à-dire dans son humanité : l'homme est la route du Christ, la route de l'Eglise, notre route vers le ciel. C'est donc en gagnant en humanité que nous le croiserons sur notre chemin de vie au jour de son retour. C'est pour cela que nous prions aujourd'hui de manière particulière au cours de la procession des rogations pour que le travail des hommes porte du fruit qui rende gloire à Dieu et subvienne au besoin de tous. Nous prions en ce jour de l'ascension pour retrouver ensemble la route de l'homme, pour que sous le souffle de l'Esprit Saint nous sachions remettre un peu d'humanité dans nos relations sociales et de travail, pour remettre

l'humain au cœur des préoccupations économiques plutôt que la recherche systématique du seul profit. Nous prions pour que nous sachions cultiver en bons pères de famille la terre que Dieu nous confie et que par la grâce de Dieu elle nous en rende le bénéfice pour nous élever vers celui qui est la source de tout bien.

C'est vers cette source de l'Amour que nous nous tournons maintenant pour qu'ensemble nous apprenions de lui à resplendir de sa bonté et à la diffuser auprès de nos frères c'est tout le sens de ces missions paroissiales qui nous rassemblent dans l'amitié du Christ pour mieux l'aimer et le faire aimer. Que son Esprit Saint nous accompagne sur ce chemin d'humanité qui nous conduit au ciel et nous donne de porter les fruits que le Père attend pour la joie du monde.